

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris-Saclay, le 27 mai 2025

**L'Université Paris-Saclay s'engage en faveur de l'inclusion des personnes
LGBT+ et signe la Charte de L'Autre Cercle**

L'Université Paris-Saclay vient de signer la Charte d'Engagement LGBT+ de l'enseignement supérieur de l'Autre Cercle, acteur français de référence œuvrant en faveur des enjeux LGBT+. L'université s'engage ainsi à garantir à ses étudiant-es et personnels, quelles que soient leur orientation sexuelle et identité de genre, un environnement d'études et de travail bienveillant et inclusif.

L'Université Paris-Saclay, accompagnée de ses quatre grandes écoles membres fondateurs, AgroParisTech, CentraleSupélec, l'ENS Paris-Saclay, l'Institut d'Optique Graduate School, et ses deux universités membres associés, l'Université d'Évry et l'Université Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines, ont signé ce lundi 26 mai 2025 la Charte d'Engagement LGBT+ de l'enseignement supérieur de L'Autre Cercle.

La lutte contre les discriminations envers les personnes lesbiennes, gay, bisexuelles et transgenres (LGBT+) s'inscrit pleinement dans le respect de l'égalité, des diversités et de la lutte contre toute forme de discrimination qui sont au cœur des valeurs et de la politique de l'Université Paris-Saclay.

La signature de la charte de l'Autre Cercle formalise une politique visant la lutte contre les LGBT+phobies et la promotion des enjeux LGBT+ qui implique l'engagement de l'ensemble de la communauté universitaire. À travers cette signature, l'Université Paris-Saclay s'engage à accroître ses actions autour de quatre axes majeurs visant à renforcer les pratiques inclusives qu'elle a déjà adoptées :

- veiller à conserver un environnement de travail et d'études inclusif, en sensibilisant et en formant régulièrement les personnels et les étudiant-es sur les enjeux liés à l'orientation sexuelle ;
- veiller à une égalité de droit et de traitement ;
- continuer à soutenir la création d'événements et de réseaux internes LGBT+ ;
- poursuivre une communication régulière sur l'engagement de l'université en faveur des personnes LGBT+.

C'est pourquoi l'université, à travers sa « mission égalité, diversité » et son portage politique par Clotilde Coron, vice-présidente Égalité – Diversité – Inclusion, soutient toutes les actions d'information et de sensibilisation menées autour des enjeux LGBT+ qui sont nombreuses et régulières au sein de l'établissement. Et plus encore, à titre d'exemple très concret, l'Université Paris-Saclay a été l'une des premières universités à mettre en place un dispositif en ligne qui permet à ses étudiants et étudiantes d'utiliser leur prénom d'usage lors de leur scolarité, sans avoir nécessairement entamé un changement d'état civil auprès de la mairie.

« Je suis particulièrement ravi de signer cette charte qui va renforcer encore plus les actions que notre université mène déjà dans le domaine de la lutte contre toutes les formes de discrimination. C'est un sujet qui me tient particulièrement à cœur car il participe totalement au "bien vivre ensemble" »

*indispensable à une communauté telle que la nôtre pour s'épanouir tant dans sa formation que dans sa vie professionnelle. C'est d'ailleurs pour cela que j'ai pris la décision, dès mon élection à la présidence de l'université, de créer une vice-présidence Égalité - Diversité - Inclusion. En signant cette charte avec nos quatre grandes écoles membres fondateurs et nos deux universités membres associés, nous attestons que ces valeurs d'égalité, de diversité et d'inclusion sont bien au cœur de nos engagements au quotidien », se félicite **Camille Galap, président de l'Université Paris-Saclay.***

*« S'engager sur les enjeux LGBT est d'autant plus important dans le contexte actuel où les droits des personnes LGBT+ sont menacés dans de nombreux pays. Il est essentiel que les universités s'engagent sur ces sujets, à la fois pour que leurs campus soient des lieux inclusifs pour tous et toutes, mais aussi pour diffuser une culture d'égalité et de respect dans la société plus généralement », précise **Clotilde Coron, vice-présidente Égalité - Diversité - Inclusion de l'Université Paris-Saclay.***

*« La signature de la Charte d'engagement LGBT+ de l'enseignement supérieur par l'Université Paris-Saclay est un message fort adressé à l'ensemble de sa communauté : personnels, enseignant-es et étudiant-es. C'est un marqueur d'engagement qui conforte et/ou rassure les personnes concernées tout en imposant un cadre de respect et d'obligations. En signant cette charte et à travers la mise en œuvre de son plan d'action, l'Université Paris-Saclay rejoint un collectif de plus de 400 employeurs et établissements d'enseignement supérieur engagés pour l'inclusion des personnes LGBT+. C'est en combattant les discriminations et en offrant un cadre sécurisant à la visibilité des personnes LGBT+ que l'on construit des espaces d'études et de travail inclusifs », déclare **Guillaume Savoie, vice-président de la Fédération nationale de L'Autre Cercle et co-responsable du pôle employeurs.***

Plus d'informations sur la page du site web dédiée : <https://www.universite-paris-saclay.fr/luniversite/diversite-egalite-inclusion-handicap/engagements-lgbt>

À PROPOS DE L'UNIVERSITÉ PARIS-SACLAY

Née de la volonté conjuguée d'universités, de grandes écoles et d'organismes de recherche, l'Université Paris-Saclay compte parmi les grandes universités européennes et mondiales, couvrant les secteurs des Sciences et Ingénierie, des Sciences de la Vie et Santé, et des Sciences Humaines et Sociales. Sa politique scientifique associe étroitement recherche et innovation, et s'exprime à la fois en sciences fondamentales et en sciences appliquées pour répondre aux grands enjeux sociétaux. Du premier cycle au doctorat, en passant par des programmes de grandes écoles, l'Université Paris-Saclay déploie une offre de formation sur un large spectre de disciplines, au service de la réussite étudiante et de l'insertion professionnelle. Elle prépare les étudiants à une société en pleine mutation, où l'esprit critique, l'agilité et la capacité à renouveler ses compétences sont clés. L'Université Paris-Saclay propose également un riche programme de formations tout au long de la vie. Située au sud de Paris sur un vaste territoire, l'Université Paris-Saclay bénéficie d'une position géographique favorisant à la fois sa visibilité internationale et des liens étroits avec ses partenaires socio-économiques - grands groupes industriels, PME, start-up, collectivités territoriales, associations...

www.universite-paris-saclay.fr



Contacts Presse :

Gaëlle Degrez
06 21 25 77 45
gaelle.degrez@universite-paris-saclay.fr

Stéphanie Lorette
06 10 59 85 47
stephanie@influence-factory.fr

A PROPOS DE L'AUTRE CERCLE

Association créée en 1997, L'Autre Cercle est l'acteur français de référence pour l'inclusion des personnes LGBT+ au travail et dans l'Enseignement Supérieur. Ses valeurs sont le respect, l'humanisme, l'indépendance, l'engagement et le pragmatisme. Elle oeuvre pour un monde professionnel et universitaire épanouissant, inclusif et respectueux des personnes dans toutes leurs diversités, quelle que soit leur orientation affective et sexuelle ou identité de genre. Outre sa vocation d'observatoire, ses missions sont d'accompagner les organisations et de promouvoir les bonnes pratiques. L'Autre Cercle fédère plus de 280 organisations publiques et privées adhérentes et/ou signataires de la Charte d'Engagement LGBT+ réunissant plus de 2,1 millions de salarié·es et agent·es. Dans l'Enseignement Supérieur, c'est déjà plus de 15 établissements, avec leurs étudiant.es, enseignant.es et employé.es, qui sont accompagné.es et engagé.es via la signature de la Charte d'Engagement LGBT+ de l'Enseignement Supérieur.